

## PERTUMBUHAN SEKTOR PERGUDANGAN

Pekerja menggunakan forklift untuk menyusun barang di gudang Gotoko, Tangerang, Banten, Rabu (23/11). Badan Pusat Statistik (BPS) mencatat pada kuartal III 2022 sektor pergudangan dan transportasi tumbuh sebesar 25,81 persen (yoy) dengan distribusi 5,01 persen.



FOTO: ANTARA

## Kemenperin Fasilitasi Pembangunan Ekosistem Industri Semikonduktor

Industri semikonduktor merupakan sektor yang strategis karena saat ini produknya dibutuhkan banyak manufaktur dalam mendukung produktivitasnya. Saat ini sektor industri sedang menghadapi kelangkaan suplai semikonduktor.

**JAKARTA (IM)** - Kementerian Perindustrian (Kemenperin) menindaklanjuti hasil dari penandatanganan kerja sama dengan Sehat Sutardja dari Zerrow Power System beberapa waktu lalu di Bali. Kerja sama ini dalam upaya pembangunan Pusat Integrated Circuits (IC) Desain untuk mendukung pertumbuhan industri semikonduktor di Indonesia.

Tindak lanjut tersebut di-realisasikan dalam pertemuan antara kedua pihak bersama perwakilan perguruan tinggi di Indonesia. "Kemenperin berkomitmen untuk mendukung pembentukan ekosistem industri semikonduktor sesuai dengan tugas pokok dan fungsi serta sumber daya yang kami miliki," ujar Direktur Jenderal

Ketahanan, Perwilayahan, dan Akses Industri Internasional Eko SA. Cahyanto di dalam pertemuan yang diselenggarakan di Balai Besar Standardisasi dan Pelayanan Jasa Industri (BBSPJI) Logam dan Mesin, Bandung, dilansir dari laman Kemenperin, Rabu (23/11).

Industri semikonduktor merupakan sektor yang strategis karena saat ini produknya dibutuhkan banyak manufaktur dalam mendukung produktivitasnya. Saat ini sektor industri sedang menghadapi kelangkaan suplai semikonduktor. Eko menyampaikan, kondisi tersebut telah memasuki tahun ketiga. "Hal ini juga dipengaruhi oleh kondisi pandemi serta meningkatnya kebutuhan chip semikonduktor untuk bertambahnya per-

alatan elektronik," jelasnya.

Masih menurut Dirjen KPAII Kemenperin, perusahaan-perusahaan semikonduktor yang telah menguasai pasar global tidak terlepas dari peran manajemen sumber daya manusia (SDM) yang terampil dan memiliki inovasi tinggi. "Perusahaan di Amerika Serikat yang hampir 50% terlibat dalam penjualan semikonduktor pasar global telah menghabiskan sebesar 18% dari pendapatan pada tahun 2019 untuk pengembangan dan penelitian IC Design," kata Eko.

Upaya pembangunan Pusat IC Desain sejalan dengan program yang telah disusun Kemenperin untuk industri semikonduktor, yaitu mengembangkan industri tier-1 atau Outsourced Semiconductor Assembly and Test (OSAT), serta pengembangan Pusat IC Desain dan pengembangan SDM di bidang semikonduktor. Karenanya, Kemenperin mengadopsi perguruan tinggi di Indonesia yang memiliki potensi SDM bagi ekosistem tersebut, terutama yang memiliki keahlian bidang teknik elektronika atau menguasai analog/mixed sig-

nal integrated circuit fields.

Kepala Badan Standardisasi dan Kebijakan Jasa Industri (BSKJI) Kemenperin Doddy Rahadi menyampaikan, Kemenperin melalui Balai-balai yang dimiliki juga siap memfasilitasi pembangunan ekosistem industri semikonduktor. Dalam kesempatan ini, rombongan juga mengunjungi fasilitas working space di BBSPJI Logam dan Mesin, Bandung yang selanjutnya akan dikembangkan menjadi Pusat IC Desain.

Ia pun menjelaskan, faktor lain yang mendukung keberhasilan ekosistem industri semikonduktor adalah insentif dari pemerintah karena sifat industri semikonduktor yang padat teknologi sekaligus padat modal. "Insentif merupakan pendorong keberhasilan dalam menciptakan inovasi semikonduktor di negara-negara maju sebagai pemimpin perkembangan teknologi di sektor industri semikonduktor. Hal ini dibuktikan dengan banyaknya paten semikonduktor dunia yang mereka hasilkan," ujar Doddy.

Selanjutnya, akses infrastruktur yang memadai hingga ketersediaan tenaga ahli. Sehingga, melalui kerja sama

ini, Sehat Sutardja akan mendatangkan tim expert yang berada di Singapura untuk membantu membangun Pusat IC Desain di Indonesia. "Kami mengapresiasi Kemenperin yang mendukung dalam kerja sama ini dengan memberikan subsidi serta memfasilitasi pembangunan pabrik semikonduktor," ujar Sehat.

Ia mengatakan, industri semikonduktor selama ini cenderung ditinggalkan sehingga tidak adaantisipasi kelangkaan suplai, yang kemudian menjadi hambatan bagi manufaktur. Pengembangan industri semikonduktor di Indonesia juga perlu dilakukan dengan maksimal dan menargetkan pasar ekspor, selain memenuhi kebutuhan di dalam negeri.

"Mari kita kembali memberikan perhatian lagi kepada semikonduktor. Membangun industri yang ditargetkan menjadi yang terbaik akan memberikan lebih banyak peluang untuk memasuki bisnis semikonduktor dan menargetkan keberhasilan," jelas Sehat. • **hen**

## Infrastructure Connect 2022 Hadir untuk Dukung Industri Jasa Konstruksi dan Infrastruktur Indonesia

**JAKARTA (IM)** - Pemerintah terus mengupayakan akselerasi pembangunan dan pemerataan infrastruktur hingga ke wilayah pelosok Indonesia untuk menopang aktivitas ekonomi masyarakat.

Target pemerintah ini tertuang dalam Rencana Kerja Pemerintah 2023 dengan tema Peningkatan Produktivitas untuk Transformasi Ekonomi yang Inklusif dan Berkelanjutan dijabarkan dalam 7 Prioritas Nasional, salah satunya berisi penguatan infrastruktur untuk mendukung pembangunan ekonomi dan pelayanan dasar.

Selain itu, dari sisi penyerapan tenaga kerja, sektor konstruksi diproyeksikan dapat menyerap sebanyak 8.769.798 tenaga kerja pada tahun 2023.

Untuk mendukung pengembangan infrastruktur dan pertumbuhan industri jasa konstruksi di Indonesia, Tarsus Indonesia SEA menggelar Infrastructure Connect 2022 yang merupakan rangkaian dari 3 kegiatan resmi bagi industri jasa konstruksi dan infrastruktur: Konstruksi Indonesia, agenda resmi tahunan Kementerian Pekerjaan

Umum dan Perumahan Rakyat Republik Indonesia, Indonesia Infrastructure Week, kegiatan tahunan Kamar Dagang dan Industri - KADIN Indonesia dan Beton Indonesia, yang merupakan program resmi dari Asosiasi Perusahaan Pracetak dan Prategang Indonesia (AP3I).

Dalam satu rangkaian Infrastructure Connect 2022, ketiga kegiatan penting ini menjadi sinergi dan menunjukkan kolaborasi antara pemerintah, swasta dan seluruh pemangku kepentingan dalam ekosistem jasa konstruksi dan infrastruktur.

Infrastructure Connect 2022 dibuka oleh Menteri PUPR (Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat) Basuki Hadimuljono, Rabu (23/11), di Jieppo (Jakarta International Expo), Kemayoran, Jakarta dan dihadiri oleh Dirjen Kementerian PUPR Yudha Mediawan, Ketua LPIK (Lembaga Pengembangan Jasa Konstruksi) PUPR Taufik Widjono, Ketua Umum KADIN (Kamar Dagang dan Industri) Indonesia Arsjad Rasjid, Waketum KADIN Indonesia Bidang PUPR dan



Menteri PUPR Basuki Hadimuljono (kedua dari kiri) saat meninjau salah satu peserta pameran.

Infrastruktur Insannul Kamil, Ketum AP3I (Asosiasi Perusahaan Pracetak dan Prategang Indonesia) Elvi Fadilah, serta Duta Besar Inggris untuk Indonesia Mr. Owen Jenkins dalam kapasitasnya mewakili Inggris sebagai Negara Mitra

(Partner Country) bagi Indonesia Infrastructure Week.

Pameran ini berlangsung selama tiga hari, 23 hingga 25 November 2022, dengan format tatap muka langsung (luring) dan menghadirkan pameran berbagai produk, teknologi

dan inovasi jasa konstruksi dan infrastruktur, konferensi dengan berbagai topik terkini, demo alat berat dan inovasi teknologi, temu bisnis, bedah buku dan Anugerah Konstruksi Indonesia. • **kris**

## Triwulan III-2022, Total Tertanggung Asuransi Jiwa Capai 80,85 Juta Orang

**JAKARTA (IM)** - Ketua Dewan Pengurus Asosiasi Asuransi Jiwa Indonesia (AAJI) Budi Tampubolon melaporkan, total tertanggung industri asuransi jiwa sebanyak 80,85 juta orang pada triwulan-III 2022, naik sebesar 28 persen year on year (yoy) dari periode yang sama tahun 2021 sebanyak 63,15 juta orang.

"Total tertanggung in-

dustri asuransi jiwa meningkat sebesar 28 persen yoy, dengan total keseluruhan tertanggung, baik perorangan maupun kumpulan, sampai dengan 30 September 2022 sebanyak 80,85 juta orang," kata Budi dalam Konferensi Pers Laporan Kinerja Industri Asuransi Jiwa Kuartal-III 2022 di Jakarta, Rabu (23/11).

Dilansir dari Antara, ia menjelaskan, peningkatan ini

didorong oleh kenaikan yang signifikan dari total tertanggung perorangan dan total tertanggung kumpulan dari periode tahun 2021 lalu.

Adapun, tertanggung perorangan naik sebesar 33,5 persen yoy menjadi sebanyak 25,97 juta orang pada triwulan-III 2022, dari sebelumnya sebanyak 19,45 juta orang pada periode yang sama tahun 2021.

Penambahan lebih dari enam juta orang ini menjadi sinyal kuat bahwa minat masyarakat terhadap produk asuransi jiwa semakin meningkat dari tahun ke tahun.

"Peningkatan tersebut sangat mempengaruhi tingkat penetrasi asuransi jiwa terhadap total populasi penduduk yang mencapai 9,5 persen, dimana hasil tersebut naik 2,3 persen yoy dibandingkan periode

yang sama tahun sebelumnya," kata Budi.

Sementara, tertanggung kumpulan naik sebesar 25,6 persen yoy menjadi sebanyak 11,2 juta orang pada triwulan III 2022, dari sebelumnya sebanyak 43,70 juta orang pada periode yang sama tahun 2021. "Pertumbuhan jumlah tertanggung kumpulan ini juga tercatat konsisten sejak awal tahun hingga akhir Sep-



## Industri Hulu Migas Indonesia Butuh Investasi US\$179 Miliar

**NUSA DUA (IM)** - Satuan Kerja Khusus Pelaksana Kegiatan Usaha Hulu Minyak dan Gas Bumi (SKK Migas) menyebutkan industri hulu migas Indonesia membutuhkan investasi sekitar US\$179 miliar guna mendukung transisi energi yang sejalan dengan meningkatnya kebutuhan energi baru terbarukan.

"Tren global lain yang mempengaruhi industri migas adalah isu transisi energi," kata Kepala SKK Migas Dwi Soetjipto pada Konvensi Internasional III Industri Hulu Minyak dan Gas Indonesia 2022 di Nusa Dua, Kabupaten Badung, Bali, Rabu (23/11).

Mengutip dari *Antara*, Dwi menjelaskan beberapa perusahaan minyak besar telah memasukkan pengurangan karbon dan investasi energi terbarukan dalam strategi portofolio mereka.

Upaya itu dilakukan mencermati investasi migas perlu ditingkatkan karena perlu memasukkan program pengurangan karbon dan di sisi lain, persaingan untuk mendapatkan investasi di bidang migas semakin meningkat.

Dijelaskan Dwi, sembari memenuhi ambisi mewujudkan emisi nol, pihaknya perlu memaksimalkan nilai sumber daya minyak dan khususnya

gas. Tujuannya, kata dia, untuk memastikan keamanan dan keterjangkauan energi di kawasan.

Untuk itu, industri hulu migas berupaya mencapai target produksi minyak satu juta barel per hari (BOPD) dan produksi gas 12 standar kaki kubik per hari (BSCFD) pada tahun 2030.

Untuk mengejar target lift-off migas tersebut, dibutuhkan upaya kuat untuk meningkatkan iklim investasi migas di Indonesia.

"Investasi yang signifikan dan partisipasi aktif dari pelaku domestik dan internasional diperlukan untuk membuka potensi migas. Menyadari hal tersebut, pemerintah Indonesia telah menunjukkan komitmennya untuk bekerja sama dengan para kontraktor," kata Dwi.

Ia menyebutkan lima strategi utama yakni mengoptimalkan produksi lapangan yang ada, transformasi sumber daya kontingen menjadi produksi dan mempercepat Enhanced Oil Recovery (EOR) kimiawi.

Selanjutnya, mendorong kegiatan eksplorasi migas dan percepatan peningkatan regulasi melalui One Door Service Policy (ODSP) dan insentif hulu migas. • **dot**

## Uang Beredar Tembus Rp8.222,2 Triliun Berkat Melesatnya Kredit

**JAKARTA (IM)** - Bank Indonesia (BI) mencatat likuiditas perekonomian atau uang beredar dalam arti luas (M2) pada Oktober 2022 mencapai Rp8.222,2 triliun atau tumbuh 9,8 persen dibanding periode sama tahun sebelumnya (year-on-year/yoy) berkat melesatnya pertumbuhan kredit.

Pertumbuhan M2 pada bulan lalu juga tercatat lebih tinggi dari pertumbuhan pada bulan September 2022 yang sebesar 9,1 persen (yoy). "Pertumbuhan M2 pada Oktober 2022 terutama dipengaruhi oleh perkembangan penyaluran kredit," kata Direktur Eksekutif Departemen Komunikasi BI Erwin Haryono dalam keterangan resmi di Jakarta, seperti dilansir *Antara*, Rabu (23/11).

Penyaluran kredit pada Oktober 2022 tumbuh 11,7 persen (yoy) menjadi Rp6.314,4 triliun, setelah bulan sebelumnya tumbuh 10,8 persen (yoy), yang terutama ditopang penyaluran kredit produktif (investasi). Peningkatan penyaluran kredit terjadi baik pada nasabah korporasi yang tumbuh 14 persen (yoy) maupun perorangan, yakni 10,4 persen (yoy).

Sementara itu, tagihan bersih sistem moneter kepada pemerintah pusat berkontraksi 16,8 persen (yoy), setelah bulan

sebelumnya berkontraksi sebesar 32,5 persen (yoy).

Aktiva luar negeri bersih tercatat mengalami kontraksi sebesar 3,8 persen (yoy), setelah berkontraksi sebesar 5,3 persen (yoy) pada September 2022.

Selain itu, perkembangan M2 juga didorong oleh pertumbuhan uang beredar dalam arti sempit (M1) sebesar 14,9 persen (yoy) dari bulan sebelumnya yang hanya tumbuh 13,5 persen (yoy).

M1 meliputi uang kartal di luar Bank Umum dan Bank Perkreditan Rakyat (BPR) yang tumbuh 5,5 persen (yoy), giro rupiah 32,6 persen (yoy), serta tabungan rupiah ditarik sewaktu-waktu 6,9 persen (yoy).

Komponen M2 lainnya yaitu uang kuasi, dengan pangsa 42,7 persen, tercatat tumbuh melambat dari 3,8 persen (yoy) pada September 2022 menjadi 3,5 persen (yoy) pada Oktober 2022 menjadi Rp3.511,7 triliun. Sementara surat berharga selain saham tumbuh 29 persen (yoy) menjadi Rp26 triliun.

Komponen uang kuasi terdiri dari simpanan berjangka (rupiah dan valuta asing/valas) yang meningkat 0,3 persen (yoy), tabungan lainnya (rupiah dan valas) 16 persen (yoy), serta giro valas 14,3 persen (yoy). • **pan**

tember 2022," kata Budi.

Lebih jauh ia mengatakan peningkatan ini merupakan implikasi dari meredanya efek pandemi dan hampir pulihnya seluruh sektor industri di Indonesia, sehingga permintaan asuransi dari pemilik usaha untuk karyawan dan keluarga karyawan semakin meningkat.

Dia menambahkan, meningkatnya jumlah tertang-

gung mencerminkan bahwa masyarakat semakin paham dengan proteksi dari produk asuransi jiwa, yang dipasarkan oleh perusahaan asuransi jiwa anggota dari AAJI.

"Capaian ini menggambarkan bahwa lebih dari 80 juta masyarakat Indonesia telah mendapatkan akses perlindungan/proteksi dari industri asuransi jiwa," kata Budi. • **dro**